

Extrait du Lycée Truc

http://pratic.espe.univ-amu.fr/spip_acad/spip.php?article586

Gelnhausen

- SCIENCES PHYSIQUES -

Date de mise en ligne : jeudi 19 août 2010

Lycée Truc

[Gelnhausen](#), la ville de Barberousse



img3

L'urbanisme de la vieille ville est de type médiéval. Ses monuments principaux remontent aux époques romane et gothique, la plupart de ses maisons à colombage date de la reconstruction qui suivit la guerre de 30 ans.



img4

La visite commence par " l'Obermarkt " (marché haut). Il y a 800 ans, cette place était l'un des centres de la cité. Sous le règne de l'empereur Frédéric 1er de Hohenstaufen (Barberousse), Gelnhausen obtint en 1170 le statut de ville et peu après tous les droits d'une ville d'empire.



img6

Au sud de la place, l'hôtel de ville est le bâtiment le plus important. C'était à l'origine, en 1333, un magasin qui fut transformé au XVIème siècle. Détruit par un incendie en 1736, le bâtiment fut reconstruit en style baroque (toit à la mansard).Coté ouest, l'église Saint-Pierre fut commencée au début du XIIIème siècle. Derrière l'église, nous entrons dans le vieux quartier pittoresque " Am Rain ".Au nord du marché haut s'élevait autrefois la chapelle du

couvent des Franciscains.



img5

En 1834 on construit à cet endroit un bâtiment de style classique, l'ancienne école municipale. Au cours de la deuxième moitié de XIX^{ème} siècle, le couvent du céder la place à l'école Augusta qui, par son architecture néogothique, ne dépare pas la ville médiévale. L'école Augusta est aujourd'hui le siège du musée régional, de la bibliothèque Grimmelshausen, de l'office du tourisme et des archives municipales. Le couvent des Franciscains couvrait jadis tout le quartier qui s'étend entre le marché haut, la " Holzgasse " (rue du bois), la " Töpfergasse " (rue des potiers) et ce que l'on appelait le greffe municipal. On y trouve encore les vestiges de la chapelle du couvent. " Symeren ", la très belle maison à colombage à l'angle du marché haut et de la Holzgasse, était déjà mentionnée dans les annales de la ville en 1305 ! De là, on aperçoit le fronton en escalier de style gothique de la maison des chevaliers de Saint-Jean, du XIV^{ème} siècle. On accède à la forêt de Büdingen par deux portes fortifiées : la porte inférieure du bois, surmontée d'une tour et datant de 1250, la porte supérieure du bois, ouvrage en saillie et sans tour des environs de 1340. Derrière la porte inférieure, on accède sur la droite au jardin public dans lequel se trouve une vieille tour fortifiée, le " Halbmond " (croissant de lune), depuis laquelle on a une vue magnifique sur la ville, la vallée de la Kinzig et les monts du Spessart. Dans le " Kapellenweg " (chemin de la chapelle), au nord du jardin public et au milieu d'anciennes vignes, se trouve la " Godobertuskapelle ", chapelle à deux niveaux du début du XIII^{ème} siècle. En redescendant, on atteint la " Hartzertor " (porte de Hartz) qui présente coté ville une jolie façade de style renaissance. En se dirigeant vers la cité, on découvre sur l'ancienne route militaire et commerciale Francfort-Leipzig l'église Notre-Dame, monument qui présente un aspect historique et artistique très intéressant et date de l'époque de transition entre roman et gothique. Cette église fut construite à l'endroit d'une chapelle entre 1170 et 1240. En sortant de l'église, on peut accéder au marché bas de trois façons : par la " Braugasse " (rue de la brasserie), par la Petersiliengasse bordée de maisons à colombages et par le passage du " Höfchen " qui est le coin pittoresque le plus ancien de Gelnhausen. Comme le marché haut, le marché bas date de la fondation de la ville. La place est entourée de bâtiments intéressants : la Maison romane, construite en 1180 et siège du Bailli d'Empire, à l'angle de la Braugasse l'hôtel de ville le plus ancien d'Allemagne. Au nord de la place se trouve une boutique de style gothique avec deux arcades (elle servait autrefois à la vente du pain). Par le sud de la place du marché bas, nous arrivons à la " Brentanostrabe " (rue Brentano), appelée jusqu'en 1905 " rue des juifs ". Des lieux de cultes juifs, il ne reste que la synagogue qui date de 1601 ... Nous rejoignons la gare en traversant la nouvelle ville aux boutiques plus actuelles !